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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 呉屋　　宏（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 県総合運動公園の競技用プールについて

(1) 現在どうなっていますか。

(2) 温水競技用プールの県内計画について説明してください。

2 世界自然遺産登録について

(1) 北部３村(国頭・大宜味・東)の下水道事業の進捗状況はどうなっているか。

(2) 登録後の計画があるか。

(3) 世界自然遺産は、その登録趣旨を考えると現状をそのまま維持していくことが大切だが、
その計画はどうなっているか。

(4) 自然遺産登録の国頭村の林道等は、封鎖を行っているが、それはいつまで続くのか。

3 新型コロナウイルスについて

(1) 新型コロナの現状と今後の終息の目途について

(2) 新型コロナとＰＣＲ検査体制についての今後の予定について

ｱ ＰＣＲ検査の方法やコロナの特性等が正しく説明されていないと思われるが、どのように
伝えているか（特に保育園について）。

ｲ 新型コロナウイルスの特性を全県に周知する努力はどのようにしているか。

(3) コロナワクチンの接種状況について

ｱ ワクチン接種率に、市町村によってばらつきがあるのはどのように考えるか。

ｲ 他の都道府県ではいろいろなワクチン接種策があるようだが、沖縄県は何か策があるの
か。

(4) 協力金について

ｱ 協力金の給付はスムーズか。

ｲ ５月以降の協力金が遅れている事実はあるか。

(5) ワクチンパスポートについて

ｱ 取り入れることは考えているか。

ｲ 導入提案は前からあると思うが提案に対する見解は。

(6) コロナ感染者の救急搬送について

ｱ 市町村とタイアップした救急車は一般の患者と一緒か。

ｲ 救急搬送を行う職員の現状を伺う。

ｳ 救急隊員の問題点は。

4 次期振興計画について

(1) 知事が次期振興計画に期待することを伺う。

(2) 知事は次期振興計画について何を柱にしようとしているのか。

(3) 知事の考える「沖縄の将来像」とはどんなものですか。

(4) 21世紀ビジョン(９年前の構想)に手を加えたか。

(5) ５次計画の達成できなかったベストスリーは何か。
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(6) 沖縄振興特別措置法はいつまで続くと考えていますか。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 金城　　勉（公明党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 コロナ対策の取組について

(1) 感染初期の医療提供が重症化を防ぎ、医療逼迫を防ぐと言われています。そのための体
制整備はどうか。

(2) コロナワクチンの接種計画と出口戦略を伺う。

(3) コロナの影響で火葬場が逼迫している。県の対応を伺う。

2 次期沖縄振興計画の取組

(1) 内閣府は、「沖縄振興の基本方向」を示した。知事の受け止めと今後の取組を伺う。

3 2022年度の沖縄関係予算について

(1) 内閣府による沖縄振興予算の一括計上方式のメリット、デメリットについて伺う。

(2) 2022年度の沖縄関係予算は、概算要求額で2998億円。県や市町村事業への影響を伺
う。

4 基地問題について

(1) 普天間飛行場の危険除去の取組と辺野古移設についての県の姿勢を伺う。

5 沖縄空手をユネスコ無形文化遺産登録について、県の取組と見通しはどうか。

6 「美ら島おきなわ文化祭2022」について

(1) 事業内容を伺う。

(2) 市町村や関係機関との連携はどうか。

7 オートバイの通行帯規制について、国道58号の宮城―城間間の８車線化に伴う規制緩和策
はどうか。

8 動物愛護について

(1) 猫の虐待事例への対応と意識啓発活動について

(2) ＴＮＲ活動への県の支援について（トラップ・捕獲、ニューター・去勢手術、リターン・元の
場所に戻す）

9 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 當間　盛夫（無所属の会) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 コロナ対策について

(1) 保健所・医療機関の負担軽減での「健康管理センター」開設で自宅療養者訪問モニタリ
ングの対応を早急に進めることに対して見解を伺う。

(2) 観光関連事業者等応援プロジェクト支援金の給付状況を伺う。

(3) 生活困窮者住居確保給付金の実績状況を伺う。

(4) 厳しさが増す自主財源の確保に向けてふるさと納税と企業版ふるさと納税の実績状況と
取組について伺う。

(5) ワクチンパスポート等のマイナンバーカードの活用について、交付状況と取組について伺
う。

2 新たな振興計画について

(1) 新たな沖縄振興策の検討の基本方向(内閣府案)に新たな振興計画(素案)はどのように反
映されているのか伺う。

(2) 令和４年度沖縄振興予算概算要求について県の要望がどのように反映されたのか伺う。

(3) 沖縄・地域安全パトロール事業の実績と継続について見解を伺う。

(4) 情報通信産業を支えるＩＴ人材育成や学び直しでの職業訓練の取組状況を伺う。

(5) 世界水準の観光リゾート地にふさわしい沿道景観形成に向けた取組と関係機関・企業と
の連携について伺う。

3 首里城再興について

(1) 首里城正殿等の火災保険に係る保険金の支払いについて伺う。

(2) 国営沖縄記念公園の管理における国有財産使用料の納付状況を伺う。

(3) 首里城再建での建築、資材調達における県内企業優先発注について伺う。
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 崎山　嗣幸（立憲おきなわ) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 辺野古新基地建設について

(1) 変更承認申請について
 沖縄防衛局から提出されている設計変更申請は「現地に広範囲の軟弱地盤があり、基
地建設は不可能」との県民意見が数多く提出されており、不承認にすべきである。県は、
環境保全及び災害防止、地盤の力学的調査など厳正に審査しているとのことである。県
民意見の主な内容、審査の概要、判断時期等を伺う。

(2) サンゴ移植について
 沖縄防衛局は、サンゴ移植（約４万群体）を県の指導を無視して強行した。それに対し、
県は撤回をしたが、農水省が執行停止をかけ移植工事は再開している。県は移植を高水
温時、台風シーズンを避け、生残率を高めることの条件を付していた。以下伺う。

ｱ 沖縄防衛局は、県の指導にどう弁明したか伺う。

ｲ 過去の高水温時期、台風シーズンでの移植生残率はどうなっているか伺う。

ｳ 変更申請が不承認になれば、サンゴ移植は無駄にならないか伺う。

2 自衛隊のミサイル部隊配備について

(1) 防衛省はうるま市に地対艦ミサイル配備を計画し、22年概算要求で予算を計上している。
与那国、宮古、石垣へ次々と配備を続け、今回は沖縄本島うるま市に「連隊本部」を設置
する動きをしている。有事となれば、沖縄は真っ先にミサイル戦争の最前線に立たされる
危険性をはらんでいる。防衛省は、中期防衛力整備計画に基づいて、配備方針を固めた
としており、県はこの動きにどのように対処するか伺う。

3 航空自衛隊の泡消火剤流出事故について

(1) 去る２月に航空自衛隊那覇基地の水路下流から有機フッ素ＰＦＯＳを検出した。９月に
は、泡消火専用水槽から国の暫定目標値の最大9200倍に当たる高濃度のＰＦＯＳが検出
された。ＰＦＯＳは急性毒性、発がん性物質を含み、人体に害を及ぼす極めて危険な物質
であると言われている。以下伺う。

ｱ 水路と水槽内の調査結果を伺う。

ｲ 県は早急に原因究明とＰＦＯＳの処理を強く求めるべきではないか。

4 首里城再建について

(1) 首里城は沖縄の歴史文化の象徴として、県民の中に根強くある。再建計画は、県が主体
的に関わっていくべきである。再建の進捗、今後の管理運営体制、大龍柱の正面向き
等、県の考え方を伺う。

5 新型コロナ感染症について

(1) 県内でも、ワクチン接種は進んでいるが、いまだに感染症は拡大し、変異ウイルスの発生
など、まだ予断を許さない状況にある。その中で重症者や死亡者が出るなど深刻な事態と
言える。重症者を防ぐ療法として抗体カクテルや治療薬イベルメクチンの効果が言われて
いるが、県としての評価と実用化の検討はどうなっているか伺う。
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一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 瑞慶覧　功（てぃーだ平和ネット) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) ８月24日、内閣府は新たな沖縄振興策について「基本方向」を発表した。所見を伺う。

(2) 沖縄振興策と安全保障のリンク論について所見を伺う。

(3) 沖縄を犠牲にする「台湾有事への日米共同対処」について所見を伺う。

(4) 沖縄を狙い撃ちにした「重要土地調査規制法」が成立した。どのようなことが懸念される
か、所見と対応について伺う。

2 基地問題について

(1) 跡地利用促進法について

ｱ 2021年度までの時限立法「跡地利用推進特別措置法」の概要を伺う。

ｲ 全ての基地が撤去されるまでの恒久法として制定し直す必要がある。軍転協の方針と所
見を伺う。

3 ヘイトスピーチ問題について

(1) 辛淑玉氏への名誉棄損認定について、経緯の概要と所見を伺う。

(2) ヘイトスピーチ条例制定に向けた取組、進捗状況を伺う。

4 こども医療費無料制度について

(1) 現物給付した市町村の現状と国民健康保険への国庫補助削減（ペナルティー）の状況と
所見を伺う。

(2) 18歳までの医療費無料化を国の制度として実現すべきである。所見を伺う。

5 沖縄の主体的な首里城再興について

(1) 県は首里城再建の寄附金およそ53億円のうち約24億円を大龍柱や龍頭棟飾などの制作
に充てることを沖縄総合事務局と覚書を締結した。

ｱ 県はどこと協議、調整を行い、国側に何を申し入れたのか伺う。

ｲ 基金の執行額を確定するプロセスをオープンな議論（県議会審議、公聴会、討論会の
開催）によって透明性のあるものにすべきではないか伺う。

(2) 首里城再建に県産ウラジロガシを使用するとのことだが、生態系に影響を及ぼすと指摘さ
れている。今般ヤンバルの森は世界自然遺産に登録されたことから厳格な環境アセスが
必要ではないか。所見を伺う。

6 外来種グリーンアノール（トカゲ）の防除について

(1) グリーンアノールの由来と現状、生態系への影響について伺う。

(2) 捕獲作業の予算、工程、手法等、防除計画について伺う。

(3) 粘着トラップは在来種のトカゲやカマキリ等の希少動物も同時に捕殺している。捕獲手法
の改良が必要ではないか。所見を伺う。

7 しまくとぅばについて

(1) ９月18日、しまくとぅばの日制定の意義、経緯について伺う。

(2) しまくとぅばの普及の現状、取組について伺う。
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 比嘉　瑞己（日本共産党沖縄県議団) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 コロナ禍での「学びの保障」について

(1) 分散登校とオンライン学習の成果と課題を問う。

(2) 夏休み明けの感染状況を問う。

(3) 大阪府寝屋川市などで実施されている選択登校制への見解を問う。

(4) 多忙を極める教師を支援するために、加配教員や学習指導員などを緊急配置すべきで
ある。対応を問う。

(5) 教室等におけるエアロゾル対策の重要性について問う。

2 高齢の親が中高年の子を支える「8050問題」について

(1) 社会的孤立者（ひきこもり）の実態を問う。

(2) 家族への地域支援体制の現状を問う。

3 那覇軍港移設問題について

(1) 浦添埠頭地区の民港形状案について概要を問う。

(2) 「物流空間」の埋立面積77ヘクタールの積算根拠を問う。

(3) 「交流・賑わい空間」の埋立面積32ヘクタールの積算根拠を問う。

4 自然環境保護について

(1) 世界で最も重要な海域・ホープスポット（希望の海）として、辺野古・大浦湾が日本で初め
て認定された。天然記念物ジュゴン、絶滅危惧種ウミガメ、チリビシのアオサンゴ群集や長
島の鍾乳洞など、貴重な自然環境を保護すべきである。対策を問う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 照屋　大河（てぃーだ平和ネット) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) あらゆる差別を許さず、人権と多様性が尊重される共生社会の実現に向けて

ｱ 東京オリンピック・パラリンピックで表出した女性差別、人種差別、障害者差別問題に対
する知事の見解について

ｲ 「ニュース女子」訴訟の地裁判決について、沖縄ヘイトを象徴する訴訟判決に対する知
事の受け止めを伺う。

(2) 日本世論調査会が実施した「平和」に関する全国世論調査について

ｱ 核兵器禁止条約参加の是非や、憲法９条と自衛隊の在り方、戦争体験の継承方法など
「平和」について様々な角度から設問されている。調査結果から知事が読み取る国民の
「平和観」について伺う。

ｲ 特に、辺野古新基地建設に対する政府の姿勢への支持・不支持、普天間基地の移設
先などに対する調査結果を知事はどう受け止めるか。

2 新型コロナと県経済、県民生活について

(1) 経済活動再開に向けた出口戦略について

ｱ 政府が９月９日の新型コロナウィルス感染症対策本部会合で示した行動制限緩和の基
本方針を県はどう受け止め、評価しているか。

ｲ 同日に県が示した経済活動再開時に向けた３つの「重点プロジェクト」と政府の「基本方
針」は整合性が取れているか、整合性を取る必要があるのはどのような点か伺う。

ｳ 県公表の2020年度の経済実績見込みによると、県の実質経済成長率はマイナス9.6％、
１人当たり県民所得もマイナス10％と、いずれも復帰以降で最大の落ち込みとなる。コロ
ナ禍の影響が出てから初めてまとめた経済指標を踏まえて、アフターコロナにおける経
済活動本格再開、経済回復に向けた県の出口戦略を伺う。

(2) 現下の経済・雇用状況について

ｱ ７月の県内完全失業率（季節調整値）が前月比0.8ポイント上昇（悪化）した一方、７月の
全国完全失業率（同）は前月比で0.1ポイント低下（改善）している。対照的な結果になっ
た理由はどこにあると考えるか、新型コロナとの相関関係はあるのか、県の分析を伺う。

ｲ 緊急事態宣言下が長引いている。夏休みシーズンやシルバーウイークにおける修学旅
行を含む観光客のキャンセル状況はどれほどか。それに伴うホテルなど宿泊業、レンタ
カーやタクシー、公共交通機関、飲食業などへの影響はどのようになっているか、県の
把握状況を伺う。

(3) 教育について

ｱ 県立高校、県内公立小中学校におけるコロナの影響による学年閉鎖や学級閉鎖、夏休
み延長や臨時休校、分散登校、短縮授業などの状況について伺う。

ｲ 県立高校や県内公立小中学校の学校再開後の出席状況において、コロナ関連の「出
席停止」扱いの割合はどの程度か。そのうち自粛による「登校控え」の割合について伺
う。

ｳ 生活リズムやメンタルヘルスの悪化、出勤等による保護者不在時の居場所づくり、学校
給食に頼らざるを得ない子の栄養不足など、休校措置や分散登校による副次的な影響
について、どう対応していくか、県の方針を伺う。
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3 基地問題について

(1) 陸自勝連分屯地へのミサイル配備について
 防衛省は2023年度をめどに、陸上自衛隊勝連分屯地に地対艦ミサイル部隊を配備する
方針のようだ。既に2022年度概算要求で関連整備費を計上している。

ｱ 防衛省から県に説明はあったか、県としてどの程度計画内容を把握しているか伺う。

ｲ 同計画に対する県の姿勢について伺う。

(2) 嘉手納基地に米陸軍や空軍の偵察機飛来が相次いでいる。北朝鮮の情勢を探る目的と
の報道もあるが、県として何らかの情報を得ているか。また偵察機飛来と同基地における
騒音測定結果に因果関係はあるか伺う。

(3) 東村高江の米軍ゲートへの「門」設置について

ｱ 米軍からの「基地へのアクセス確保」の求めに応じるべく、沖縄防衛局が、東村高江の
県道70号に隣接する北部訓練場Ｎ１、Ｎ４ゲートなどに「門」のようなものを設置しようと
道路管理者たる県と協議しているようだ。経緯や協議の内容について伺う。

ｲ 沖縄防衛局は昨年７月のヘリパッド建設工事終了後も、抗議の座り込み対策として、民
間警備員による基地ゲート警備を続けている。同局は「基地ゲートの出入口で車両通行
妨害が継続している」と説明しているようだが、道路管理者たる県も同様の認識か、見解
を伺う。

4 環境行政について

(1) うるま市石川からヤンバル地域にかけて松くい虫の被害が拡大している。被害状況の把
握と対応について伺う。

5 我が会派の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第8回沖縄県議会(定例会)

09月28 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 平良　昭一（おきなわ) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 次期沖縄振興計画における北部振興の在り方について伺う。

2 県内の地域おこし協力隊の状況と課題について伺う。

(1) 県内の協力隊の現状について

(2) 定着率について

(3) 成果と課題について

3 タイワンハブ対策について

(1) 県内分布状況について伺う。

(2) 沖縄県ハブ対策事業基本計画の意義について伺う。

(3) 市町村で条例を制定しているところはあるか。

(4) 県と市町村の役割分担について伺う。

4 新型コロナウイルス対策について

(1) 那覇クルーズターミナルワクチン接種センターは、当初ファイザー社製ワクチンを活用し
ていたが、９月からはモデルナ社製ワクチンで接種を実施している。異種混同接種の問題
が生じないか伺いたい。

(2) 政府、県教育委員会では、クラスターの大規模化及び医療の逼迫を防ぐ観点から、幼稚
園、小学校、中学校等に対して抗原簡易キットを配布・活用し、軽症状の児童生徒などに
迅速な検査実施を促している。学校現場、特に養護教諭は対応への負担や不安を感じ
ているようだが、対応に資するマニュアル等は示しているのか伺いたい。

(3) 政府の新型コロナウイルス感染症対策分科会では、ワクチン接種を終了した人やＰＣＲ検
査などで陰性が確認された人に対し、日常生活の行動制限を緩和する考え方が示され
た。また、新型コロナウイルス感染症対策本部で、緊急事態宣言下での行動制限緩和の
基本的方向性が決定されている。制限緩和による感染の再拡大やワクチンを接種してい
ない人が一定の制約を受け、不利益を被る懸念があるが、同考え方に対する知事の見解
を伺いたい。

5 分煙環境整備について

(1) 国は地方たばこ税の一部で分煙環境整備を図るべきと言っているが、本県はどう考える
か。

(2) 県内の屋外分煙所の設置状況について伺う。

6 過疎地域の生活生命線である共同売店について伺う。

(1) 昨年の６月議会でこの問題を取り上げたが、その後の対応策について伺う。

7 「琉球歴史文化の日」啓蒙の取組について伺う。

8 我が会派の代表質問との関連について


